

REVUE DE PRESSE JUIN 2024



EPE Samedi 01 juin Page:12/13

PAGES LOCALES
Événement

01/06/2024

Inscriptions ouvertes pour la braderie de la gare



Brice Boucquemont attend vos inscriptions pour animer cette belle avenue de la Gare.

Aÿ-Champagne

La première braderie de l'avenue de la gare, est organisée, ce dimanche 30 juin, par le club de handball de l'Association sportive laïque d'Aÿ. Les personnes intéressées pour installer un étal peuvent s'inscrire auprès de Brice Boucquemont. Chaque samedi de 10 à 12 heures au gymnase René-Cassin près du collège Yvette-Lundy. « Les exposants auront la possibilité de garer leur véhicule à côté du stand et nous demandons 15 euros pour 5 mètres », annonce le représentant du club de hand. « Nous prévoyons de nombreuses animations pour cette première braderie de l'avenue de la gare qui offre un emplacement idéal pour ce type de manifestation et qui animera tout le quartier de la gare. C'est l'occasion de passer un moment convivial et de permettre au club d'acquérir de nouveaux équipements », conclut Brice Boucquemont.

Scène de vie 14-18 ouvre au public



Mareuil-sur-Aÿ

Scène de vie 14-18 ouvre au public

L'association de recherches et d'études historiques (AREH) retrace dans un espace de 600 m² la vie des soldats qui ont combattu pendant la Grande Guerre. Les bénévoles de l'association accueilleront le public ce dimanche 2 juin 2024. Horaires de 10 à 12 heures et de 13 h 30 à 17 heures ce dimanche 2 juin. Tarifs : 5 €, 2 € pour les 8-16 ans, gratuit pour les moins de 8 ans. Renseignements auprès d'Olivier Jacquin au 09 52 64 01 51. Site www.areh.site

Magenta

Récital de chansons françaises

Le Chœur Inter-Lude donne rendez-vous au public ce dimanche 2 juin pour un récital de chansons françaises. Au programme de la première partie de concert, le public pourra apprécier les interprétations des chanteurs tels que Michel Sardou, Daniel Balavoine, Véronique Sanson et bien d'autres comme Jean-Jacques Goldmann, Patrick Bruel ou Vianney. En deuxième partie c'est la chorale Pause-Musique du Perreux qui interprétera aussi des chansons françaises. Les deux chorales se regrouperont pour la finale de ce concert.

Renseignements : Horaire : 15 heures ce dimanche 2 juin à l'espace culturel, rue de la République Magenta. Entrée libre.

Damery

Trois chœurs pour un concert

Dimanche 2 juin à 15 heures à la salle des fêtes de Damery, les chorales Chœur des coteaux et Arpège de Chouilly recevront en première partie Chœur Horizon. Le tarif est de 8 euros, gratuit pour les moins de 10 ans. Le concert débutera avec du gospel. La deuxième partie sera plus tournée vers la variété française. Les chorales seront dirigées par les baguettes de nos chefs de chœur : Alain Chochina et Freddy Lecacheur.

Le retour de la marmite ambulante



Mettons du cœur dans les épinards organisera, le dimanche 7 juillet, un marché de producteurs.

Aÿ-champagne

Les bénévoles de l'association Mettons du cœur dans les épinards, organisent la 8 e Marmite ambulante, ce jeudi 8 juin. Le rendez-vous est donné à midi à la salle des fêtes d'Aÿ. Les réservations sont ouvertes jusqu'au mardi 4 juin. Les bénévoles préparent un repas avec des aliments qui ont été donnés dans le cadre de la loi Garot, ce qui permet à l'association de récupérer de la nourriture consommable.

« Nous prodiguons aussi des conseils pour sensibiliser les personnes à la lutte contre le gaspillage alimentaire. Nous diffusons aussi des astuces simples et faciles à mettre en œuvre pour éviter de jeter de la nourriture. C'est une démarche environnementale responsable. Et en plus des économies sont réalisées », conclut Arnaud Reybois, un organisateur.

Inscriptions au 06 03 89 39 96. Ce jeudi 8 juin à 12 heures salle des fêtes, quai du port Aÿ. Entrée libre.

Aider les employeurs dans leur recrutement



La rencontre s'adresse aux entreprises qui veulent recruter.

Illustration

Aÿ-Champagne

La Maison de l'emploi et des métiers d'Épernay, la Communauté de communes de la Grande vallée de la Marne, France Travail Épernay et la Mission locale des pays d'Épernay, Brie et Champagne, s'associent pour proposer aux entreprises du secteur sparnacien, un afterwork intitulé « Des solutions pour votre recrutement ». Cette rencontre se tiendra le jeudi 20 juin, de 18 h 30 à 20 heures, dans les locaux du Champagne Henri Goutorbe, 9B rue Jeanson à Aÿ-Champagne. Les organisateurs se proposent de faire « découvrir des outils adaptés » aux besoins des participants. Il suffit de s'inscrire avant le vendredi 14 juin par mail à krobiquet@mdem-epernay.fr.

Expo photos à Pressoria



Sylvie Rondeau, l'épouse de Gérard Rondeau, Dominique Lévêque et l'académicien Frédéric Vitoux ont évoqué le brillant parcours du portraitiste.

Aÿ-Champagne Pressoria, le centre d'interprétation sensorielle des vins de Champagne, sert d'écrin à une jolie expo photos de l'artiste Gérard Rondeau.

La communauté des communes de la Grande Vallée de la Marne, CCGVM, propose une exposition de photographies du portraitiste Gérard Rondeau au sein de Pressoria, le centre d'interprétation sensorielle des vins de Champagne.

La structure représente un parfait écrin pour accueillir cette exposition dédiée à la Champagne. Cette exposition rend hommage aux hommes et aux paysages de la Champagne, c'est aussi un éloge du vin. Le public est venu nombreux, ce mercredi au vernissage et Sylvie Rondeau l'épouse du portraitiste a commenté l'exposition avant de remercier les différents acteurs qui ont permis la réalisation de l'exposition.

Le président de la CCGVM, Dominique Lévêque, a souligné l'attachement inconditionnel de Gérard Rondeau à ses origines champenoises et à la Champagne. L'œuvre de l'artiste emmène le visiteur sur un itinéraire marnais de la Champagne. Tous les clichés sans exception sont empreints d'une grande sensibilité et d'une sincérité qui émeuvent le public et narrent la champagne avec beaucoup de poésie et d'authenticité.

L'académicien Frédéric Vitoux, membre de l'association pour la promotion, la sauvegarde et la défense de l'œuvre de Gérard Rondeau confie : « Il regarde les sujets avec intensité, générosité et simplicité ce qui apporte à ses photos une authenticité et une ambiance prégnante ».

Exposition visible jusqu'au 16 septembre 2024 à Pressoria, 11 boulevard Pierre-Cheval Aÿ. Site : www.pressoria.com Entrée libre.

Le magasin Memento Sally baisse le volet



Un choix important de vêtements de seconde main ainsi que des accessoires sont encore disponibles. Jean-Loup Bernard

À-Champagne Bénédicte Serpe jette l'éponge. Elle brade ses derniers vêtements avant fermeture. Sa friperie avait ouvert il y a deux ans.

La rue Sondag à À-Champagne va encore présenter au passant une devanture de magasin avec le volet baissé définitivement à partir du mois de juillet. La boutique Memento Sally arrête son activité après deux années d'existence. Le magasin bien agencé dans un style cosy et meubles de récupération n'a pas su retenir la clientèle de cette friperie. Malgré l'accueil de Bénédicte Serpe, la propriétaire, cela n'a pas permis de garantir sa longévité. Une déception pour la patronne qui espérait conquérir une clientèle en quête de bonnes affaires dans un contexte inflationniste.

« Je préfère m'arrêter à un moment opportun au lieu de s'entêter à continuer et d'aggraver la situation », spécifie Bénédicte Serpe la commerçante.

« Ce fut une très belle expérience et j'ai réalisé mon rêve d'exercer une profession indépendante »

Bénédicte Serpe

La baisse du pouvoir d'achat, les achats via internet et les conditions climatiques qui sévissent ont joué un rôle prépondérant dans la décision de la commerçante. « Ce fut une très belle expérience et j'ai réalisé mon rêve d'exercer une profession indépendante après avoir occupé des métiers dans les secteurs privés et publics », précise Bénédicte Serpe.

Avant de fermer sa boutique d'ici juillet, elle se « consacre à la vente du stock en appliquant une réduction de 50 % sur le prix étiqueté. La clientèle pourra choisir entre des effets d'été ou d'hiver, et il y a beaucoup d'accessoires pour agrémenter les garde-robes. » Elle en profitera pour dire au revoir à ses clientes. « C'est

l'occasion de les remercier pour l'accueil qu'elles m'ont réservé lors de mon installation et pour les instants conviviaux lors de leur visite », sourit Bénédicte Serpe.

Après la fête de la bière, cap sur Halloween



Plus de 600 personnes sont venues à la fête de la bière qui financera les animations d'Halloween.

Mareuil-sur-Aÿ

Les bénévoles du CIFM, comprenez Le comité indépendant des festivités marotières, ont le sourire. La fête de la bière a obtenu un vif succès. Le public est venu nombreux, ce samedi 1^{er} juin pour goûter les différentes bières des six brasseries locales qui tenaient un stand. Malgré la concurrence directe de la fête de la bière à Épernay qui se tenait le même week-end, plus de 600 personnes se sont regroupées autour du kiosque avec un concert à la clé.

« Nous sommes contents de voir les gens s'amuser, et à 1 heure du matin il y avait encore du monde. Cette fête de la bière n'est pas seulement une manifestation récréative, elle aussi caritative, rappelle Florent Martin, président du CFIM. La vente des gobelets est destinée à organiser le prochain Halloween pour les jeunes de Mareuil. On va rendre des enfants heureux ! »

Ces événements à ne pas louper cet été dans la montagne de Reims



La montagne de Reims offre un panel d'activités variées cet été.

Archives Aurélien Laudy

Reims/Epernay Randonnées, concerts, marchés artisanaux... Voici une sélection d'événements organisés dans la montagne de Reims cet été. Notez bien les dates et réservez vos places dès maintenant !

1

À la découverte des plantes

Animée par Florence Fontaine et Philippe Laporte de l'Université de Reims, une sortie à la découverte des plantes de la montagne de Reims est proposée ce vendredi 14 juin de 14 à 16 heures. L'occasion de comprendre leur croissance et de savoir reconnaître quelques espèces. À partir de 16 ans. Prendre des chaussures adaptées à la marche en forêt. Gratuit mais réservation obligatoire sur www.parc-montagnedereims.fr (rubrique agenda). Départ sur le parking des faux à Verzy.

2

Marché artisanal et gourmand

De nombreux artisans de la région, ainsi que différents producteurs locaux, seront présents samedi 15 et dimanche 16 juin à Bisseuil. Tombola, restauration sur place, démonstrations de modélisme aérien, concert anniversaire Johnny Hallyday animé par Patrick Johnny Blues (début à 19 heures suivi d'une soirée DJ en deuxième partie animé par DJ event by CIFM)...

3

Marché artisanal à Ay

Le week-end du samedi 15 et dimanche 16 juin, un autre marché artisanal de producteurs et créateurs locaux sera proposé dans le secteur : ce sera cette fois sur la terrasse de 700 m² de Pressoria, à Ay-Champagne.

9

Balade à la lanterne

Entre ombres et lumière, des détails se dévoilent... Le samedi 29 juin, une balade à la lanterne permettra de découvrir à la tombée de la nuit les trésors cachés d'Ay-Champagne où siègent de célèbres maisons de champagne. Tarif de 5 à 10€.

Le marché de retour ce week-end



Les stands se situeront au city stade

et dans la rue des écoles.

Aÿ-Champagne

Le marché artisanal et gourmand est de retour à Aÿ-Champagne ces 15 et 16 juin. C'est le comité indépendant des festivités marotières qui l'organise (CIFM). Les bénévoles de l'association de Mareuil-sur-Aÿ donnent rendez-vous au city stade de Bisseuil, deux communes associées, ces samedi et dimanche, dès 10 heures.

Une quarantaine de créateurs exposeront leurs réalisations, tels que des bijoux fantaisie, des créations en tissus ou des peintures sur toile. Les stands alimentaires feront place à des cuisines du monde, des spécialités antillaises ou asiatiques.

Le public pourra aussi apprécier des gaufres liégeoises, des pralines et autres gourmandises. Le samedi soir, un récital de chansons de l'idole des jeunes sera donné par Johnny Blues. « La salle des fêtes sera aménagée pour la restauration afin que le public puisse reprendre des forces. C'est l'occasion de passer un moment agréable en famille ou avec des amis », assure Florent Martin, le président du CIFM.

Du théâtre à la MJC et des contes sur une péniche



Aÿ

Du théâtre à la MJC et des contes sur une péniche

L'équipe de la Maison des jeunes et de la culture intercommunale d'Aÿ donne rendez-vous ce dimanche 16 juin à 16 heures à la péniche Night and Day amarrée à la halte nautique de Mareuil-sur-Aÿ pour un spectacle de contes de la compagnie Demain il fera jour. Les amateurs de théâtre devront se diriger à la MJC où Raphaël interprétera à 15 heures quelques saynètes. Pour les personnes qui ne pourront pas assister à ce spectacle, une deuxième représentation sera donnée ce lundi 17 juin à 19 h 30.

Les amateurs de musique et notamment de guitare et d'accordéon sont par ailleurs invités à la MJC le mercredi 19 juin à 19 h 30. Enfin le jeudi 20 juin à 18 h 30 aura lieu l'assemblée générale, c'est l'occasion de connaître le programme des spectacles et les différentes activités proposées par la MJC. Renseignements au 03 26 55 18 44. Les spectacles sont gratuits.

Cumières

Bientôt la fête patronale

La traditionnelle fête patronale aura lieu les 22, 23 et 24 juin 2024. Au programme : retraite aux flambeaux le samedi, rassemblement devant la mairie à 21 h 30 ; feu de la Saint-Jean, feu d'artifice et bal sur le Jard à partir 23 heures. Dimanche, dépôt de gerbes au monument aux morts à 11 h 45 ; lundi, remise des récompenses aux écoliers à 17 h 30 puis concert de la fanfare de Fleury-la-Rivière à 18 h 15. À noter la présence de forains sur les trois jours.

La bibliothèque a fait peau neuve



Un espace internet va bientôt aménager au sein de la bibliothèque.

Jean-Loup Bernard

Aÿ-Champagne

La bibliothèque Éliane Zabel, située dans l'enceinte de la Maison de Mareuil à côté de l'espace Jean-Philippe Collard a été rénovée. Les travaux consistaient à agrandir les lieux en perçant un mur pour créer un accès à une pièce voisine qui est maintenant dédiée à la littérature enfantine.

Après quelques mois d'aménagement, le public a été invité à l'inauguration et a pu constater les travaux d'agrandissement et d'embellissement de la bibliothèque. Marie-Agnès Justine la responsable de la bibliothèque a rappelé l'historique et a souligné qu'en 2007 la bibliothèque avait été intégrée dans les services communaux ce qui permet de bénéficier des compétences de la bibliothèque départementale de la Marne. « Cet agrandissement était nécessaire. Nous pouvons accueillir le public dans de meilleures conditions. Nous allons aussi aménager un espace internet qui sera à la disposition du public » spécifie la responsable.

Dominique Collard, maire délégué de Mareuil-sur-Aÿ, a rappelé pourquoi la bibliothèque portait le nom d'Éliane Zabel : « C'est le fruit de l'amitié de deux personnes appréciant la culture et notamment la littérature, Michel Collard qui a été maire de la commune et Eliane Zabel, qui l'a mise en œuvre. C'est en reconnaissance de ce riche et précieux bénévolat que la bibliothèque porte le nom d'Éliane Zabel depuis plusieurs décennies ».

Un espace Pierre-Cheval en prévision

Maire-délégué de Mareuil-sur-Aÿ depuis 2020, Dominique Collard affichait son enthousiasme face à la modernisation d'une halte nautique créée par son père Michel. Mais, l'élu s'est aussi projeté sur le futur et veut concrétiser une promesse faite lors de son élection : l'aménagement d'un espace de loisirs face aux coteaux historiques. Il sera dédié à Pierre Cheval qui a tant fait pour leur inscription au patrimoine mondial de l'Unesco.

« Nous voulons poursuivre l'aménagement des abords du cours d'eau, explique Dominique Collard. De l'autre côté du pont à grain, nous allons créer un espace convivial, avec une partie abritée, pour qu'il y ait une continuité, que ce soit vraiment un endroit où l'on aime se retrouver. De plus, ce sera à égale distance entre Aÿ et Bisseuil, le point central d'Aÿ-Champagne. »

L'espoir est de lancer les travaux en 2025, année du 10 e anniversaire du classement des coteaux, caves et maisons à l'Unesco.

La halte nautique remise à flot

Philippe Launay



Lors de l'inauguration, le président Dominique Lévêque et tous les maires de la CCGVM ont signé la bouée qui marque l'entrée du ponton.

Mareuil-sur-AÏ La charmante halte nautique avait besoin d'un lifting. Elle a été agrandie et modernisée. L'inauguration a eu lieu ce vendredi 14 juin.

La halte fluviale de Mareuil-sur-AÏ n'était pas si vieille mais elle avait déjà bien vécu. Si bien d'ailleurs que la communauté de communes de la Grande Vallée de la Marne, qui s'est dotée de la compétence tourisme dès sa création en 1992-1993, avait décidé de la rénover et de la moderniser.

« La carte touristique est une belle carte à jouer »

Le chantier, d'un montant de 412 000 euros HT, s'est étalé de novembre 2023 à avril 2024. L'Europe, via les fonds FEADER, a été d'un soutien précieux avec 198000 euros de subvention. Le résultat est épatant avec, pêle-mêle, un ponton élargi et doté d'une pompe à vidange, une aire de camping-cars bénéficiant des équipements dernier cri, l'apport de douches à la capitainerie, pose d'un point de tri sélectif... « Cet équipement enrichit l'offre touristique du territoire », se réjouit Dominique Lévêque.

Le président de la communauté de communes de la Grande Vallée de la Marne (CCGVM) cite les autres atouts que sont notamment le voyage sensoriel promis par Pressoria et le Panoramic Tour qui offre un circuit de 8 points de vue sur le vignoble.

« Cette halte va booster l'offre touristique. Notre territoire est entré dans une nouvelle dimension » Franck Leroy, président du Grand Est

« Cette halte répond aux nouvelles pratiques », poursuit le maire d'AÏ-Champagne et président intercommunal. « La carte touristique est belle à jouer. Nous avons un produit d'appel, le champagne. Et

nous nous ouvrons à toutes les formes de tourisme. Nous sommes une terre d'accueil. Pour un euro dépensé dans l'économie du tourisme, le coefficient multiplicateur est de cinq pour les autres activités. Tout le monde y gagne. »

Le relais nautique est dimensionné désormais pour fonctionner toute l'année. Ancien maire d'Épernay et président du Grand Est, Franck Leroy représentait aussi l'Europe puisque la Région est habilitée à gérer les fonds venant de Bruxelles. « Cette halte nautique dans un site bucolique et attractif va contribuer à booster l'offre touristique, le potentiel du territoire avec également la proximité de la voie verte. C'est dans la suite de nombreux autres projets qui ont fait entrer notre territoire dans une nouvelle dimension. »

Surtout, le relais nautique conserve son caractère originel, rappelé par Dominique Collard, le maire-délégué de Mareuil-sur-AÏ. « La restauration va dans le sens de l'histoire et de la nouvelle pratique de la plaisance, note l'élu marotier. En bord de rivière, nous avons renforcé ce lieu qui accueille nos festivités et où locaux et touristes se côtoient. »

C'était une priorité et elle coulait de source.

nous nous ouvrons à toutes les formes de tourisme. Nous sommes une terre d'accueil. Pour un euro dépensé dans l'économie du tourisme, le coefficient multiplicateur est de cinq pour les autres activités. Tout le monde y gagne. »

Le relais nautique est dimensionné désormais pour fonctionner toute l'année. Ancien maire d'Épernay et président du Grand Est, Franck Leroy représentait aussi l'Europe puisque la Région est habilitée à gérer les fonds venant de Bruxelles. « Cette halte nautique dans un site bucolique et attractif va contribuer à booster l'offre touristique, le potentiel du territoire avec également la proximité de la voie verte. C'est dans la suite de nombreux autres projets qui ont fait entrer notre territoire dans une nouvelle dimension. »

Surtout, le relais nautique conserve son caractère original, rappelé par Dominique Collard, le maire-délégué de Mareuil-sur-Aÿ. « La restauration va dans le sens de l'histoire et de la nouvelle pratique de la plaisance, note l'élu marotier. En bord de rivière, nous avons renforcé ce lieu qui accueille nos festivités et où locaux et touristes se côtoient. »

C'était une priorité et elle coulait de source.

EPE Mardi 18 juin Page:8/9

PAGES LOCALES

18/06/2024

Aujourd'hui

Aujourd'hui

Épernay

Appel du 18 juin Une cérémonie commémorant l'appel historique du Général de Gaulle se tiendra le mardi 18 juin à Épernay à partir de 18 h 40. Rassemblement place de la République pour la cérémonie au monument aux Martyrs de la Résistance puis au monument aux morts.

Ambonnay

Commémoration Un dépôt de gerbe de fleurs devant la mairie pour commémorer l'appel du 18 juin est prévu le mardi 18 juin à 13 h 30.

Avize

Commémoration de l'Appel du 18 juin 1940 La population est cordialement invitée à se joindre à la municipalité afin de célébrer la commémoration du 84e anniversaire de l'Appel du 18 juin. Celle-ci aura lieu à 18 h 30 devant le Monument aux Morts. À l'issue de la cérémonie un vin d'honneur sera servi au Château Desbordes.

Aÿ-Champagne

Appel du Général de Gaulle Mardi 18 juin, trois cérémonies commémorant l'Appel du général de Gaulle sont programmées : à 17 h 30 à Aÿ, au monument aux morts, à 17 h 30 à Bisseuil au monument aux morts et à 18 h 30 à Mareuil-sur-Aÿ, au monument aux morts.

Un appartement en feu, un chat gravement intoxiqué

Maxime Mascoli



L'incendie a eu lieu dans le centre du village, face à Philipponnat, dans un immeuble deux étages.

Aÿ-Champagne Une odeur de brûlé a alerté des riverains vers 18 h 20 ce 17 juin. Les pompiers ont pu éteindre le feu rapidement. Il est parti de la cuisine.

C'est le bon réflexe du voisinage qui a sans doute évité bien des dégâts. Vers 18 h 20, les sapeurs-pompiers d'Épernay ont été appelés pour une odeur de brûlé, au 6 rue du pont à Mareuil-sur-Aÿ, commune associée d'Aÿ-Champagne, ce lundi 17 juin. Sur place, les pompiers ont découvert un appartement en duplex dont le feu est semble-t-il parti de la cuisine au 1^{er} étage avant de se propager au second étage de l'appartement. Il a été rapidement éteint au moyen de lances incendie. Un chat est entre la vie et la mort.

« L'appartement était vide d'occupant, hormis le chat que nous avons mis sous oxygène », détaille le chef de groupe d'Épernay. Le félin, mal en point, est amené chez un vétérinaire pour tenter de le sauver.

Les pompiers d'Épernay et de Tours-sur-Marne procédaient en fin de soirée à la sécurisation du site. On ne connaît pas les causes du départ d'incendie.

Cinq séjours pour les enfants cet été



Les destinations des séjours sont multiples et plus ou moins proches.

Aÿ-Champagne

Le centre de loisirs propose différents séjours avec des activités, récréatives, culturelles et artistiques dans différentes régions de la France.

Le centre de loisirs de La Maison des jeunes et de la culture intercommunale d'Aÿ est ouvert, tous les jours, pendant les vacances estivales.

Les enfants et adolescents sont accueillis dès le matin et de nombreuses activités sont proposées pendant la journée avec la possibilité d'y déjeuner. Ce programme très varié est complété par des propositions de séjours selon l'âge des participants.

Cinq séjours prévus

Trois séjours sont programmés pendant le mois de juillet et deux au mois d'août. La durée des voyages varie entre trois jours et huit jours. « Les trajets se réaliseront en bus ou en trains. Nous nous préoccupons de l'inquiétude et de la curiosité des parents, c'est ainsi qu'ils recevront tous les jours un SMS avec un descriptif des différentes activités de la journée. Nous avons aussi créé un groupe Facebook pour que les parents puissent suivre l'activité de leurs enfants. Cette page est en mode privée », spécifie Catherine Heydecker, la directrice du centre de loisir.

Les destinations sont multiples et plus ou moins proches, telles que l'Argonne, l'Ardèche, les Landes où le Pas-de-Calais.

Les participants ont un choix d'activités diversifiées, telles que de l'initiation à l'art, des activités sportives ou des visites culturelles. « Ce sont toujours des moments intenses où les jeunes aiment se retrouver et gardent d'agréables souvenirs de leurs séjours », conclut Catherine Heydecker.

Renseignements au 03 26 55 18 44.

E-mail : enfance@mjc-ay.com.

Un bateau à énergie propre à la halte fluviale



Sandra Braud a emmené le public pour une petite navigation sur le canal.

Aÿ-Champagne

La halte fluviale de Mareuil-sur-Aÿ a fait peau neuve. Cet embellissement a été présenté lors de l'inauguration, le 14 juin. À cette occasion, le public a pu découvrir un bateau accosté au ponton principal. Sandra Braud, la présidente de la société My House Boat, a officiellement baptisé le premier bateau en présence de Franck Leroy, président du Grand Est, et de Dominique Lévêque, président de la communauté des communes de la Grande vallée de la Marne. Aÿ-Champagne est le nom de ce bateau qui a été mis à l'eau récemment.

Pour l'occasion le groupe Courbes et Cordes a donné un récital sur le pont supérieur. Aÿ-Champagne emmènera les touristes en croisière fluviale. La conception de cette unité est sa singularité. La propriétaire a voulu qu'il soit réalisé avec des matériaux recyclables et doté d'un système de filtration pour que les eaux rejetées dans le canal ne soient pas polluantes. Le bateau est autonome grâce aux panneaux solaires installés sur le roof.

« Il est primordial pour ma démarche écologique de montrer les différents éléments du système de production d'énergie propre. C'est un peu le bateau du futur et c'est une voie à déployer. Nous avons l'ambition de poursuivre cette expérience avec d'autres bateaux pour compléter notre offre à la clientèle », assure Sandra Braud.

Le chat s'en est sorti



Mareuil-sur-Aÿ

Le chat s'en est sorti

L'incendie qui a détruit un appartement de la rue du Pont ce 17 juin à Mareuil-sur-Aÿ n'aura finalement pas fait de victimes. Lundi soir, alors que les pompiers avaient éteint l'incendie, un petit chat luttait pour sa vie. Il s'en est sorti apprend-on sur la page Facebook de la boulangerie Au duc Champenois à Bouzy. « Notre fils Romain et sa compagne Ilona ont eu un gros incendie lundi dans leur appartement dont ils ne sont pas responsables. Tout a été ravagé, ils ne peuvent rien récupérer! » écrivent-ils. Bonne nouvelle, « leur petit chat Oreo, après être tombé dans le coma, a repris connaissance et va de mieux en mieux. C'est un vrai petit guerrier! » Les boulangers appellent désormais à la générosité du public en demandant si quelqu'un « connaît un appartement ou une petite maison qui serait bientôt libre pour louer dans les alentours de Bouzy ». Dans laquelle le couple et Oréo pourraient retrouver leur quiétude.

Des séjours en pagaille à la MJC cet été



Les différents séjours sont choisis en fonction des tranches d'âge suivantes: de 4 à 7 ans, de 7 à 10ans, de 11 à 14 ans et de 15 à 17 ans.

Aÿ-Champagne

Le centre de loisir de La Maison des jeunes et de la culture intercommunale d'Aÿ est ouvert, tous les jours, pendant les vacances estivales. Les enfants et adolescents seront accueillis dès le matin avec la possibilité de déjeuner. Un programme très varié, complété par des propositions de séjours selon l'âge des participants : trois en juillet et deux au mois d'août. La durée des voyages varie entre 3 jours et 8 jours. « Les trajets se réalisent en bus ou en train. Les parents recevront tous les jours un SMS avec un descriptif des différentes activités de la journée. Nous avons aussi créé un groupe Facebook pour que les parents puissent suivre l'activité de leurs enfants. Cette page est en mode privée », indique Catherine Heydecker, la directrice du centre de loisir. Les destinations sont multiples et plus ou moins proches, telles que l'Argonne, l'Ardèche, les Landes ou le Pas-de-Calais. Les participants ont un choix d'activités diversifiées, telles que de l'initiation à l'art, des activités sportives ou des visites culturelles. « Ce sont toujours des moments intenses durant lesquels les jeunes aiment se retrouver et ils en gardent d'agréables souvenirs », conclut Catherine Heydecker.

Renseignements Tel : 03 26 55 18 44. E-mail :

enfance@mjc-ay.com, Site : www.mjc-ay.com.

Page Facebook. Adresse : 5 rue de la liberté Aÿ.

Les élèves apprennent à dire « non »



Caroline Dubuis, principale adjointe, distribue à chaque élève un diplôme, attestant de sa participation à cette formation.

Jean-Loup Bernard

Aÿ-Champagne Le collège Yvette-Lundy est le premier collège de la Marne à déployer un programme pour apprendre aux élèves de 5^e à renoncer aux addictions.

Dans le cadre de la lutte contre les addictions, le collège Yvette-Lundy déploie avec le Centre de soin, d'accompagnement et de prévention en addictologie (Csapa), le programme « Unplugged » pour deux classes de 5^e. « Unplugged, est décliné en 13 séances préventives contre les addictions. Il est mis en place avec la collaboration du conseiller principal d'éducation, de l'infirmière et des enseignants concernés », précise Virginie Rohart, infirmière du Csapa.

Quatre types d'addictions

Chaque semaine, les élèves participent à un atelier d'une heure et sont sensibilisés à quatre dépendances.

Les addictions au cannabis, au tabac, à l'alcool, et à la cyber-addiction ont été abordées pendant les différentes séances qui comprenaient de nombreux exercices.

L'aspect comportemental de l'élève est au centre de cette formation préventive qui encourage le développement des compétences psychosociales. Elle intervient sur la communication de l'adolescent,

l'affirmation de l'individu dans un groupe, les préjugés tels que la bière ce n'est pas de l'alcool.

« C'est un programme intéressant.

L'année prochaine,

toutes les classes de 5 e bénéficieront

de cette formation »

Astrid Legrand, principale du collège

La méthode pédagogique aide le jeune à objectiver ses opinions et ses ressentis pour lui donner la capacité

de faire face à l'addiction en renonçant, en pleine conscience et en acceptant les conséquences de sa

décision. « J'ai aimé les ateliers et j'ai appris à aller vers mes camarades, avant je n'osais pas toujours »

spécifie Maëline.

La formation s'est terminée par un atelier où les participants pouvaient écrire, un nom, un adjectif ou une

phrase sur une assiette collée au dos des élèves. Cette inscription devait transcrire un sentiment, une

appréciation sur la personne ciblée par l'élève.

La spontanéité de cet exercice à beaucoup plu à ces derniers. « C'est un programme très intéressant,

interactif et productif qui responsabilise les élèves. Tous ont été très proactifs à cette formation. Nous allons

dans peu de temps faire un bilan, mais je peux déjà annoncer que l'année prochaine ce seront toutes les

classes de 5 e qui bénéficieront de cette formation », conclut Astrid Legrand, principale du collège.

EPE Mardi 25 juin Page:10/11

PAGES LOCALES

25/06/2024

Le lycée Hessel à l'honneur

Épernay

Le lycée Hessel à l'honneur

Le concours école-média, organisé par l'académie de Reims, a livré son verdict. Le lycée Styéphane-Hessel a

été doublement primé. Il a remporté le 2 e prix en catégorie presse pour son sujet « Le passage de la

flamme olympique, un atout pour la ville d'Épernay ». Le lycée a reçu le 1 er prix en catégorie radio pour son

reportage « L'UNSS, un atout pour le Grand Est ».

Aÿ-Champagne

Brocante de l'ASL handball dimanche

La section handball de l'ASL organise sa première brocante ce dimanche. Elle se tiendra dans l'avenue Victor-

Hugo d'Aÿ, à partir de 7 heures. Des animations sont prévues et notamment les amateurs de handball

pourront s'exercer au tir au but. Les gagnants remporteront un lot. Pour les plus jeunes, il sera installé un

toboggan gonflable.

La tête à l'été et dans les chiffres

Frédérique Pétré



Pour ce dernier conseil municipal avant les grandes vacances d'été, les élus se sont plongés dans le compte administratif 2023.

F.P.

À Champagne Lundi, c'était le dernier conseil municipal de la commune. Les élus ont validé le compte administratif de l'année 2023 et adopté une poignée de délibérations.

Pour ce dernier conseil municipal avant les vacances, les élus se sont penchés sur le compte administratif 2023. Il s'agit d'un bilan des finances pour voir ce qui a été réalisé ou pas, ce qui reste dans les caisses. Pour rappel, « la commune a dû faire face aux conséquences de l'inflation », a rappelé le maire Dominique Lévêque.

Des projets ont néanmoins été finalisés (parc des Bleuets, allées du parc à Mareuil-sur-Aÿ, ou mise en place d'une partie de la vidéoprotection). Que retenir ? Que 80 % des dépenses prévues en fonctionnement ont été réalisées même si elles enregistrent 11 % d'augmentation par rapport à 2022. Côté recettes, elles ont aussi augmenté de 10 %. La section se clôture avec un excédent de 1 709 468 euros. À noter « un excellent niveau d'épargne disponible, au travers d'une politique active d'autofinancement, qui permet de réaliser nos ambitions en investissement ».

« Nous avons

la sensation que beaucoup de choses se décident sans nous »

Vincent Droin, conseiller d'opposition

En investissement, 62 % des dépenses prévues ont été réalisées. Le chiffre est de 58 % côté recettes soit un solde négatif de 210 545 euros. Au final, le résultat dégagé reste positif. Il s'élève à 966 923 euros. Une somme affectée à la section fonctionnement du budget 2024.

À l'issue de l'exposé du maire, les membres de l'opposition ont décidé de s'abstenir sur le compte administratif 2023 comme ils l'avaient fait sur le budget de la même année. « Nous avons toujours la sensation que beaucoup de choses se décident sans nous y associer », a indiqué Vincent Droin, conseiller municipal.

Par ailleurs, les élus ont décidé d'attribuer une subvention de 6 090 euros à l'Amicale des fonctionnaires territoriaux de la commune. Ils ont validé la mise en place d'un îlot de sénescence Natura 2000 au sein d'une parcelle forestière d'environ 1 hectare. Objectif : ne pas y intervenir pendant 30 ans pour favoriser la biodiversité forestière. La commune percevra une compensation financière de 6000 euros / hectare. Au cours de l'année 2023, un bien a été vendu et d'autres ont été acquis. Le montant total des acquisitions s'élève à 431 398 euros.

Visite à la lueur des lanternes ce samedi



L'office du tourisme intercommunal d'Hautvillers propose toute l'année des visites guidées d'Aÿ.

J.-L. Bernard

Aÿ-Champagne

L'office du tourisme intercommunal d'Hautvillers organise de nombreuses visites guidées d'Aÿ-Champagne. Celle proposée ce samedi a la singularité d'être à la lueur des lampions (rendez-vous à 21 h 30 au boulevard de Gaulle).

« C'est une balade à la lanterne dans un village aux multiples particularités historiques, architecturales et au riche patrimoine socio-culturel », précise Anne-Sophie Lejeune, conseillère en séjour. Le visiteur parcourra les venelles moyenâgeuses de ce village au pied des coteaux historiques.

Les guides expliqueront la révolution des vigneron en 1911 après avoir décrit l'historique des maisons de champagne. Le public apprendra qu'un roi de France appréciait le vin d'Aÿ et découvrira la maison Henri IV. Le patrimoine artistique sera évoqué avec le talentueux maître-verrier René Lalique. C'est l'occasion de découvrir le patrimoine viticole et historique de cette ville labellisée petite cité de caractère.

Renseignements : 03 26 57 06 35

ou info@tourisme-hautvillers.com.

Expérience œnologique



Aÿ

Expérience œnologique

Amorim, premier producteur de liège au monde, organise une dizaine de Masterclasses à travers les vignobles français, dédiées aux vignerons, œnologues et professionnels du vin. Au programme : dégustations et point sur le recyclage du liège. Rendez-vous est donné jeudi 25 juillet de 10 heures à 14 h 30 à Pressoria. Contact au 03 26 77 98 77.

Épernay

Le Repair café ouvert ce samedi

Le Repair café, atelier de réparation de petits électro-ménager, lampes, ordinateur portable... sera ouvert ce samedi 29 juin à la salle polyvalente Belle Noue de 9 à 12 heures. On ne peut amener qu'un objet par personne. Renseignements au 07 83 06 51 05.

Expositions

dans les médiathèques

Le festival Partir en livre a cette année pour thème Sports et jeux. Dans le cadre de cette 10e édition, les médiathèques accueillent deux expositions jusqu'au samedi 20 juillet. La première sur l'hippodrome oubliée de Oiry à la médiathèque Simone-Veil, la deuxième sur la tectonique des corps à la médiathèque Daniel Rondeau.

Collecte

de téléphones portables

L'Agglo d'Épernay s'associe à Ecosystem pour organiser une grande collecte d'anciens téléphones portables jusqu'au 5 juillet. Grâce aux dons des habitants, l'éco-organisme offrira 10 000 mobiles reconditionnés à l'association Emmaüs connect. Voici la liste des points de collecte : dans les mairies de Vélye, Vertus, Val-des-Marais, Villiers-aux-Bois, Pocancy, Clamanges, Athis, à l'Hôtel de Communauté d'Épernay, Chouilly, Magenta et Monthelon.

Avize

Opération embellissons notre cimetière

L'association APE Les P'tits Avizois et l'association Les Belles années organisent une action citoyenne d'embellissement du cimetière ce samedi 29 juin de 9 à 13 heures.

280 cruciverbistes en herbe



Le magazine de science créé par la sparnacienne Valérie Roques a été distribué aux lauréats.

Vallée de la Marne

La Communauté des communes de la Grande Vallée de la Marne, CCGVM, a organisé son traditionnel concours de mots croisés destiné aux élèves de cours moyens première et deuxième années. Les différentes écoles primaires du territoire participent à cet évènement prisé par certains élèves. Cette année 280 jeunes ont concouru. « Les cruciverbistes de CM1 devaient résoudre une grille différente de celle des CM2 et la difficulté n'était pas la même. Cette année le thème était le sport. C'est toujours un évènement important qui met les élèves en situation inhabituelle », explique Rémi Lefèvre, responsable du service Culture et tourisme de la CCGVM. Le responsable a distribué dans les différents établissements scolaires les prix aux lauréats. Les 20 élèves qui sont montés sur le podium ont reçu des lots culturels. « La sensibilisation à la culture est primordiale, c'est une démarche qui participe à l'éducation des jeunes et qui propose une réflexion sur le thème choisi », conclut Rémi Lefèvre.

Première brocante pour l'ASL handball



Aÿ

Première brocante pour l'ASL handball

La section handball de l'association sportive laïque d'Aÿ, ASL, organise une grande brocante ce dimanche 30 juin avenue Victor-Hugo. « C'est la première brocante que nous organisons, nous avons choisi l'avenue Victor Hugo parce qu'elle offre certains avantages. Pour le public il y a des parkings à proximité, et c'est une grande avenue qui permet de placer de nombreux exposants. Nous devrions atteindre environ 160 stands », lance Brice Boucquemont, un des organisateurs.

Des animations sont prévues en parallèle, et notamment des ateliers tirs au but. Les gagnants remporteront un lot. Pour les plus jeunes, un toboggan gonflable sera installé. Les recettes de la brocante permettront de renouveler une partie des équipements du club.

Épernay

Collecte

de téléphones portables

L'Agglo d'Épernay s'associe à Ecosystem pour organiser une grande collecte d'anciens téléphones portables jusqu'au 5 juillet. Grâce aux dons des habitants, l'éco-organisme offrira 10 000 mobiles reconditionnés à l'association Emmaüs connect.

La collecte se déroule partout en France et c'est la cinquième année qu'elle a lieu. Objectif : récupérer 46 millions de téléphones portables inutilisés dormant dans les tiroirs et rappeler que les équipements électriques et électroniques se réparent, se donnent ou se recyclent. Voici la liste des points de collecte : dans les mairies de Vélye, Vertus, Val-des-Marais, Villiers-aux-Bois, Pocancy, Clamanges, Athis, à l'Hôtel de Communauté d'Épernay, Chouilly, Magenta et Monthelon.

Et si on allait chiner dimanche



Aÿ-champagne

Et si on allait chiner dimanche

La section de handball de l'Association sportive laïque (ASL) organise ce dimanche 30 juin une grande brocante. Des 7 heures le public pourra parcourir l'avenue Victor Hugo pour scruter les étals des 160 exposants afin de trouver la bonne affaire. Les organisateurs ont pensé au confort des chineurs qui auront le choix entre 2 food-trucks et un glacier. Les enfants n'ont pas été oubliés et ils pourront faire de grandes glissades au toboggan géant, d'autres s'exerceront au tir au but de handball et des lots seront à gagner. « C'est une première pour l'ASL handball, nous travaillons depuis plusieurs mois dessus », sourit Brice Boucquemont, représentant du club.

Fère-Champenoise

Son moteur lui implose au visage

Vers 9 heures ce samedi, un conducteur qui entendait un bruit dans son moteur décide de s'arrêter sur la D9 à hauteur de Fère-Champenoise sur une aire aux betteraves. En ouvrant son capot, le moteur lui implose au visage. Légèrement blessé, il a été pris en charge par les pompiers avant d'être transporté au centre hospitalier de Châlons-en-Champagne.

La musique prend toute sa place à l'EHPAD



Aÿ-champagne

La musique prend toute sa place
à l'EHPAD

Les animateurs de l'EHPAD Jean-Collery à Aÿ-Champagne ont organisé une après-midi festive vendredi dernier pour la fête de la musique. La chanson française a été mise à l'honneur et de nombreux airs ont émoustillé la mémoire des spectateurs qui n'ont pas hésité à pousser la chansonnette. Les interprétations de Sabine Wallon et Aurélie Schwentzel ont enthousiasmé la cinquantaine de résidents qui a applaudi chaudement les artistes. Les festivités se sont poursuivies le lendemain avec le traditionnel goûter des élus. Ils ont eu aussi une agréable surprise : les élus ont offert un jukebox. Un cadeau fort apprécié.